



# CHARLEMONT CITADELLE DE GIVET



Entrez dans 400 ans d'Histoire



  Construit à partir de 1555, Charlemont, est l'oeuvre de l'empereur Charles Quint après l'acquisition des terres de Givet aux évêques de Liège. S'en suivra une succession de constructions, jusqu'à l'adaptation de la place forte par le marquis de Vauban à la fin du XVII<sup>e</sup> siècle. À partir de 1874, le système défensif du général Séré de Rivières complétera les fortifications bastionnées. Il s'agit des dernières modifications d'ampleur, avant le bombardement de 1914. Le site de Charlemont, perché sur un éperon rocheux, domine la Meuse et ses plaines alentours.

## Horaires

**Week-end de mai  
et du 1<sup>er</sup> juin au 30 septembre**  
**De 10h30 à 18h30 (fermé le mardi)**  
**Dernière entrée pour la visite 16h30**

Hors saison estivale, sur réservation

## Accès

Depuis Paris-Reims, via Charleville-Mézières, ou via A304 par la RD8051, sortie Rocroi  
Depuis Bruxelles via Charleroi et Philippeville, par la E19 puis N5  
Depuis Luxembourg par la E25 - E411

## Services

Visites libres. Visites audioguidées en français, anglais, néerlandais et allemand. Visites guidées tous les jours sauf le mardi. Programmation culturelle : spectacles, expositions, jeune public.  
Boutique et petite restauration.

**Gratuité moins de 6 ans,  
Free of charge for under 6s**

**Charlemont,  
Citadelle de Givet  
Route sous Charlemont  
08600 GIVET**

Tél : +33 (0)3 24 56 96 87

[www.facebook.com/charlemont.citadelle.givet](http://www.facebook.com/charlemont.citadelle.givet)  
[www.charlemont-citadelle-de-givet.fr](http://www.charlemont-citadelle-de-givet.fr)

Édition 2019



 Construction of Charlemont began in 1555, as the work of the emperor Charles V after he had acquired the land at Givet from the bishops of Liège. The building works continued successively, until the stronghold was adapted by the Marquis de Vauban at the end of the 17th century. General Séré de Rivières built the defensive system in 1874, completing the fortifications. These would be the final major changes prior to the bombardment of 1914. Perched on a rocky spur, the Charlemont site overlooks the Meuse river and its surrounding plains.

## Hours

**Weekend of May and  
from 1 June until 30 September**  
**From 10:30 a.m. until 6:30 p.m.**  
**(closed on Tuesdays)**  
**Final admission for the tour 4:30 p.m.**

Bookings necessary outside the summer season

## Access

From Paris-Reims, via Charleville-Mézières, or via A304 by the RD8051, Rocroi exit  
From Brussels, via Charleroi and Philippeville, by the E19 then N5  
From Luxembourg by the E25-E411

## Services

Independent tours. Audioguide tours in French, English, Dutch and German. Guided tours every day, except Tuesdays. Cultural programme : shows, exhibitions, attractions for young visitors.  
Shop and snacks.

